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Р ЕД А КЦ И Я  газеты «Политехник» обратилась к предсе
дателям Г Э К  профессору А. А. Воронову и инженеру 

А. А. Лебедеву, доцентам электромеханического факульте
та О. В. Щербачеву и В. А. Хоберг с просьбой поделиться 
своими впечатлениями о новом пополнении рядов инжене- 
ров-электромехаников, дать анализ качества дипломных 
проектов и работ, защищенных в феврале этого года, и вы
сказать свои пожелания на будущее.

Ниже мы публикуем материалы, посвященные итогам 
защиты дипломных проектов на ЭлМ Ф.

Н. И. Радомысльская, А. М. 
Репетюк, Е. Е. Еслецкий и дру
гие). Интересным направлением 
является также разработка но
вых типов измерительных при
боров, в частности цифровых, а 
также автоматизации измерений 
(А. Н. Ясенский, А. С. Звягин
цев, С. С. Миропольский, А. М.

П  0 ЕДИНОДУШНОМУ мне
нию председателей ГЭК и 

ученых электромеханического 
факультета, подавляющее боль
шинство выпускников представи
ло дипломные проекты и работы 
высокого качества, показало хо
рошую теоретическую подготов
ку, возрос удельный вес диплом
ных работ. На некоторых спе
циальностях он составляет 20 
процентов. В  этом росте находит 
отражение процесс все большего 
содружества науки с производ
ством. Дипломные работы неко
торых выпускников представля
ют собой серьезные исследова-

Итоги дипломного проектирования
казали глубокие знания теории Ланицкий, Г. И. Петрова). рукцию о минимуме требований,
в сочетании с умелым использо- Председатель ГЭК профессор предъявляемых' к дипломным
ванием электротехнического обо- А. А. Воронов отмечает некото- проектам и работам. Ее необхо-
рудования. Их работы получили рые досадные недостатки в за- димо довести до сведения всех
отличные оценки. щищенных проектах и работах: студентов, а кафедры должны

По специальности «Электри- плохо внедряются новые ГОСТы строго следить за ее выполне-
ческие системы и сети» было на системы единиц и на обозна- нием.
24 защиты: 21 работа оценена чения; в ряде проектов недо- В  бурно развивающуюся со- 
на «отлично», три работы —  на статочно высок уровень кон- ветскую энергетику и электро- 
«хорошо». Студент этой спе- структивных чертежей; неакку- промышленность влился новый 
циальности Р. И. Остапенко раз- ратно оформлялись некоторые отряд молодых специалистов, не
работал дипломный проект на записки —  в спешке забывали обходимых для быстрейшего со- 

ния, имеющие практическое зна- тему «Высоковольтная лаборато- об оглавлении: неудовлетвори- здания материально-технической 
чение для народного хозяйства. рия для Красноярскэнерго». Ра- тельно составлялись библиогра- базы коммунизма в нашей стра-

бота выполнена по просьбе Крас- фические перечни. Иногда ска- не. Поягелаем новым молодым
ноярской энергосистемы. Инже- зывалась недооценка экономиче- инженерам с честью нести это
нер Остапенко поехал работать ского обоснования работ (осо- почетное звание и быть провод-
по распределению в эту энерго- бенно в дипломных работах). никами технического прогресса
систему, где будет осуществлять Профессор А. А. Воронов вы- в любой отрасли промышленно-
свой проект на практике. По сказывает пожелание, чтобы де- сти, работая на 'благо великой
просьбе завода «Динамо» и канат разработал новую инст- Родины.
ВАРЗа, а также треста «Лен-

Семинар профсоюзного 
актива

28— 29 марта в г. Пушкине со- июньского Пленума ЦК КПСС и 
стоялся семинар профсоюзного X III съезда профсоюза СССР рас- 
актива института, посвященный сказал В. Г. Манчинский, бывший 
вопросам реализации решений председатель профкома, ныне сек- 
X III съезда профсоюза СССР и ретарь парткома института, 
пленума Ленинградского промыш- 0 формах совместной работы 
ленного областного комитета проф- профсоюзной и комсомольской ор- 
союза работников просвещения, ганизаций на кафедрах и факуль- 
высшей школы и научных учреж- тетах сделал доклад секретарь ко- 
дений, проходившего в Актовом митета ВЛКСМ 10. Кондрашин. 
зале института. На семинаре бы- Председатель профкома Педагоги- 
ли обсуждены организационные ческого института имени А. И. 
вопросы, вопросы производствен- Герцена Г. В. Стелмашук поделил- 
ного обучения, принято решение ся опытом работы по развертыва
ло развертыванию движения за нию движения за коммунистиче- 
коммунистическую учебу, труд и ское отношение в учебе, труде и 
быт среди студентов и препода- быту студентов и преподавателей 
вателей института. В работе се- ЛГПИ имени А. И. Герцена. Член 
минара приняли также участие парткома Л. 0. Бродский прочи- 
представители обкома профсоюза, тал лекцию о международном по- 
парткома и комитета ВЛКСМ ин- ложении. 
статута. Во второй половине дня были

задачах профсоюзной органи- проведены занятия по секциям, 
зации ЛИИ в свете решений ,ц. Иовлева, секретарь обкома

профсоюза, познакомила председа
телей профбюро и их заместите
лей по работе со студентами с 
новыми положениями по органи
зационным вопросам, принятыми 
на X III съезде профсоюза СССР. 
Работой секции культмассовых 
комиссий профбюро факультетов 
руководила заведующая культмас
совым отделом обкома профсоюза 
Е. П. Гитман. Занятия в секции, 
обсуждавшей вопросы социально
го страхования, провела заведую
щая отделом социального страхо
вания обкома профсоюза М. П. Не
чаева.

Участники семинара приняли 
обращение ко всем студентам 
института.

На специальностях электри
ческих станций, электрических 
систем и сетей, электроизоля
ционной и кабельной техники ре
шением ГЭК 14 дипломных ра
бот, имеющих практическую 
ценность, рекомендованы для 
частичного опубликования в пе
чати и использования в про
мышленности. * По специально
стям автоматики, телемеханики 
и измерительной техники к опу
бликованию рекомендованы ос
новные результаты восьми ра
бот; семь выпускников этих 
специальностей рекомендованы 
для поступления в аспирантуру.

По факультету 71,6 процента 
выпускников защитили проекты 
и работы на «отлично», 25,5 
процента —  на «хорошо»; сред
ний балл составляет 4,68. Свыше 
6 процентов молодых специали
стов получили дипломы с отли
чием.

Профессорско - преподава
тельский состав ЭлМФ немало 
потрудился, чтобы вооружить 
студенческую молодежь глубо
ким знанием теории и методами 
успешного решения инженерных 
задач.

Председатель ГЭК X» 1 инже
нер А. А. Лебедев отметил в 
качестве прогрессивного направ
ления коллективную разработку 
в дипломных проектах комп
лексных телг по частям, имею
щим большое народнохозяйствен
ное значение. Например, тема 
«Электростанция с генераторами 
мощностью 1200 мегаватт» раз
работана четырьмя дипломанта
ми. С. Н. Болтухова разработа
ла общетеоретическую часть, 
Б. В. Полторацкий спроектиро
вал преобразовательную под
станцию, В. Н. Высоцкий вы
полнил тепловую часть, А. И. 
Черненький —  электротехниче
скую часть. Эта сложная тема 
разработана на высоком техни
ческом уровне. Дипломанты по-

трамван» направлены для внед
рения в производство дипломные 
работы С. М. Хабиевой —  «Ис
следование изоляции трамвай
ных двигателей» и И. А. Спеши- 
ловой —  «Исследование внут
ренних перенапряжений в трам
вайных сетях».

Интересные дипломные работы 
с глубоким инженерным чутьем 
защищали II. С. Бабашко —  на 
тему «Регулирование возбужде
ния генераторов Братской и 
Красноярской ГЭС при различ
ном направлении потоков мощ
ности» и Ю. А. Подобедова —  
«Влияние метеорологических ус
ловий на разрядные напряжения 
длинных воздушных промежут
ков».

Председатель ГЭК №  2 доктор 
технических наук ‘ профессор 
А. А. Воронов отмечает некото
рые новые направления в науке, 
получившие хорошее отражение 
в дипломных проектах и работах 
студентов специальностей авто
матики, телемеханики и измери
тельной техники. Прежде всего, 
это —  'направление, связанное 
со взаимным проникновением 
друг в друга биологии и авто
матики.

Большой интерес представля
ет направление, связанное с уг
лубленным изучением и усовер
шенствованием принципов по
строения вычислительных и уп
равляющих машин, основанных 
на использовании разработанно
го на кафедре автоматики и те
лемеханики принципа распреде
ления тока в феррит-транзистор- 
иых схемах (Г. Н. Попова, Г. Г. 
Воронкова, Н. Мижжидорж,

На снимке: заведующая от
делом социального страхова
ния Ленинградского областно
го комитета профсоюза работ
ников просвещения, высшей 
школы и научных ‘учреждений 
М. П. Нечаева проводит заня
тие с участниками семинара 
по соцстрахованию.

Обращение профсоюзного актива ЛПИ имени М. И. Калинина 
ко всем студентам института

По поручению Министра высшего и среднего специально
го образования СССР тов. В. П. Елютина ректор института 
член-корреспондент АН СССР профессор В. С. Смирнов вру
чил аттестаты доцентов следующим лицам: Н. И. Акатнову, 
Ю. В. Лапнну, К. У- Шахно. 1

Профсоюзный актив выносит на рассмотрение 
всех студентов института обращение о развер
тывании движения за коммунистическую учебу, 
быт и труд среди студентов нашего института.

Партия и правительство ведут наш народ к 
благородной цели — построению коммунизма в 
нашей стране. В выполнении этой задачи боль
шая роль отводится молодежи. Нашему поколе
нию выпало великое счастье — строить первое 
коммунистическое общество на земле.

Будущее... Его строит рабочий на заводе, кол
хозник на пашне; во имя будущего трудятся 
ученые, его приближают космонавты, выходя на 
орбиту.

Мы, студенты, также овладеваем знаниями и 
работаем во имя будущего. Когда в наших за

четках появляются отличные оценки, когда на
шими руками создаются новостройки химии и 
целины, когда мы не довольствуемся профилем 
узкой специальности и овладеваем общественны
ми профессиями, когда мы помогаем школьнику 
лучше учиться, а рабочему — лучше трудиться, 
когда мы скромны в быту и наше общежитие 
образцово, — это значит, что мы живем по прин
ципу «Учиться, работать и жить по-ленински, по- 
коммунистически».

Нам сегодня тесно в. стенах института — и

мы идем на заводы, в колхозы, на комсомоль
ские стройки. Нам не по душе покой — и мы 
вступаем в движение за коммунистическую уче
бу, работу и быт, чтобы шагать в ногу с моло
дыми тружениками из коммунистических бригад, 
чтобы жить и работать по-коммунистически.

Группа — это я, ты, он, это студенческая, то
варищеская дружная семья влюбленных в свою 
профессию. Группа — это сердце комсомольской 
и учебной работы. Студенты группы вместе го
товятся к экзаменам, вместе отправляются в ту
ристские походы, выходят на воскресники, осуж
дают нерадивых и нытиков, коллективно воспи
тывают друг друга.

Участники актива обращаются ко всем студен
там Политехнического института с призывом: 
«Развивайте коммунистические отношения между 
людьми, по-коммунистически относитесь к учебе 
и быту».

Если группа твоя отстает, сделай все, чтобы 
помочь ей выйти вперед. Вступая в ряды борцов 
за звание группы коммунистического труда, уче
бы и быта, обещай воспитывать в себе хорошего 
специалиста, чуткого товарища, настоящего пат
риота и гражданина, верного борца за комму
низм!

Участники профсоюзного актива
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ПРОФСОЮ ЗА

—  Одной из главных задач 
Коммунистической партии и со
ветского народа XX II съезд КПСС, 
июньский Пленум ЦК КПСС и ХШ  
съезд профсоюзов СССР признали 
воспитание граждан в духе ком
мунистической идейности и ком
мунистической морали, —  начал 
свой доклад тов. Манчинский. —  
Выполняя важные задачи по вос
питанию молодежи, профком ин
ститута под руководством партий
ной организации совместно с рек
торатом и комитетом ВЛКСМ на
правляет все свои усилия на под
готовку высококвалифицирован
ных специалистов —  будущих 
командиров производства и уче
ных, на воспитание у молодежи 
коммунистического отношения к 
жизни, любви к Родине, глубоко
го уважения к ее героическому 
прошлому и настоящему, высокой 
идейности и благородства в по
ступках и отношениях между 
людьми.

Докладчик рассказал о воспита-

ОБЕСПЕЧИТЬ ЕДИНСТВО ОРГАНИЗАЦИИ
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Как сообщалось ранее в нашей газете, в марте в акто

вом зале института состоялся выездной пленум Ленинград
ского промышленного областного комитета профсоюза работ
ников просвещения, высшей школы и научных учреждений, 
на котором обсуждался вопрос о воспитании студентов в ду
хе коммунистической идейности и коммунистической морали 
в Политехническом институте им. М. И. Калинина. Ниже 
публикуется краткое изложение работы пленума.
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ложит максимум усилий по вос
питанию студентов в духе комму
нистической идейности и комму
нистической морали.

Первым в прениях выступил 
тов. Нижегородцев, исполняющий 
обязанности заведующего кафед
рой истории КПСС Педагогическо-

дисциплине присутствовало всего 
пять студентов, на лекции к тов. 
Мамырину студенты допускались 
после звонка. А-слабая дисципли
на и непосещение лекций сказы
ваются на академической успевае
мости. Итоги экзаменационной 
сессии говорят о недостаточной

комиссии по ооследованию нашего 
института. Он рассказал о работе 

вуют в этом движении лишь про- пех в повышении уровня учебной кафедр социально-экономических
изводственные отделы. Что же ка- и воспитательной работы во мно-
сается кафедр и лабораторий, то гом определяется активизацией
всего три лаборатории физико-ме- работы в студенческих группах. В
таллургического и несколько ла- институте уже третий год прохо- 
бораторий других факультетов . дит конкурс на лучшую студен-
включились в это движение. ческую группу. Однако в нем

А ведь движение за коммуии- принимает участие не более 40—

го института имени Герцена, член воспитательной работе через учеб
ный процесс. Ведь по результатам 
сессии можно судить и о качест
ве учебной работы студентов, и о

дисциплин ЛПИ по воспитанию 
студенческой молодежи. Комиссия 
провела проверку ряда лекций и 
семинарских занятий, побывала 
на экзаменах. Лекции тт. Брич-

состоянии педагогического про
цесса, и об уровне идейно-воспи- 
тательной работы студентов.

Доцент Инженерно-строитель- 
ного института тов. Бакеев оста-

стическии труд среди преподава
телей кафедр может послужить 
толчком для повышения уровня 
воспитательной работы со студен-

50 процентов всех групп инсти
тута. Итоги конкурса во многом 
подводятся формально.

Профком института за послед

ний в институте через учебный ния за коммунистический труд
процесс.

—  Подавляющее большинство 
преподавателей при чтении лек
ций на технические темы пока
зывает выдающиеся достижения 
русской и советской науки и тех
ники, воспитывая при этом у сту
дентов чувство гордости за Роди
ну и ее успехи, раскрывая пре
имущества советского обществен
ного строя, обеспечивающего бур
ный расцвет различных отраслей 
народного хозяйства.

—  У наших преподавателей, —  
говорит докладчик, —  имеются 
широкие возможности воспиты
вать у студентов чувство гордости 
и любви к своему институту, из 
стен которого вышло немало уче
ных с мировым именем. Давно на
зрела необходимость в издании 
иллюстрированного сборника, рас
сказывающего об истории инсти
тута и его современном состоя
нии. Такая книга позволила бы 
резко повысить эффективность 
воспитательной работы, значи
тельно облегчила бы агитацион
ную работу, проводимую в период 
нового приема студентов.

Докладчик отметил, что препо
даватели технических кафедр не 
используют всех имеющихся воз
можностей для воспитания сту
дентов.

На старших курсах слабо рабо
тают кураторы. Когда разбирается 
какой-либо вопрос, вместо того

тами. Оно может послужить и хо- ние два года стал больше внима
ния уделять научной работе сту
дентов. Большая заслуга в орга
низации в институте активной 
научной работы студентов при
надлежит председателю СНО В. П. 
Усову, который много сил отдает 
этой работе.

рошим воспитательным примером 
для них. Давно пора организо
вать социалистические соревнова-

киной, Хабибулина и других идут новился на недостатках в пронз- 
на высоком теоретическом уровне 
и имеют большое воспитательное 
значение. Студенты на экзаменах 
в большинстве своем показали не
плохое знание материала, отвечая 
на заданные им вопросы.

Тов. Нижегородцев отметил и 
недостатки в работе кафедр со
циально-экономических наук. Они

водственном обучении и в произ
водственной практике студентов 
ЛПИ.

—  Ни комитет комсомола, ни 
завком на таких заводах, как Ме
таллический, «Электросила» и 
другие, не проводили и не наме
чают проводить со студентами- 
первокурсниками никакой рабо-

среди преподавателей. В Педаго
гическом институте имени Герце
на, в Технологическом имени 
Ленсовета, Кораблестроительном, 
МВТУ имени Баумана это движе
ние получило широкое развитие. 
Нам необходимо воспользоваться 
положительным опытом назван
ных институтов и развивать это 
движение у себя.

—  Важной формой коммуни
стического воспитания, —  продол
жал докладчик, —  профком и ин
ститут считают производственную 
практику. В  процессе ее прохож
дения студенты не только обога
щают свои знания по специаль
ным дисциплинам, но и овладева
ют опытом коммунистического от
ношения к труду, впитывают 
формы этого движения, чтобы по
сле окончания института быть за-' 
стрельщиками и организаторами 
этого движения на предприятиях.

Отметив, что результаты прак
тики обычно обобщаются на спе
циальных традиционных конфе- 
ренциях, на которых студенты де
монстрируют лучшие образцы сво
ей работы, и что это положитель
но сказывается на продолжении 
производственной практики в 
дальнейшем, тов. Манчинский 
указал и на отрицательные мо
менты в этом вопросе.

—  К сожалению, —  говорит 
он, —  совершенно не обобщается

слабо развивают такую форму вое- ты. Последние предоставлены са-

Г. В. Стелмашук, председа
тель профкома Л ГП И  имени 
А. И. Герцена, на семинаре 
поделиться опытом работы по 
развертыванию движения за 
коммунистические отношения в 
учебе, в труде и в быту сту
дентов и преподавателей.

питательной работы, как органи
зация и проведение теоретических 
студенческих конференций, под
готовка лекторов-общественников 
из среды студентов, работа науч
ных студенческих кружков.

—  Я  знаю, —  сказал Нижего
родцев, —  что в некоторых ву-

ми сеое, —  сказал он. —  Проф
ком, комитет комсомола институ
та, факультетские комсомольские 
организации тоже оказались в 
стороне и совсем не уделяют вни
мания студентам, проходящим 
производственное обучение. 

Администрация предприятий
зах есть кафедры, которые успе- бросает студентов на те участки,
вают подготовить в течение года 
около 500 лекторов-общественни
ков из среды студентов, а в ва
шем институте на кафедре исто
рии КПСС, например, всего 20 
студентов лекторов-общественни
ков, причем с ними проводится не 
индивидуальная работа, а общая.

Тов. Никандров, старший инже
нер отдела планирования, подго
товки и распределения молодых 
специалистов Ленсовнархоза, в 
своем выступлении отметил, что 
выпускники ЛПИ в абсолютном 
большинстве обладают необходи-

на которых чувствуется прорыв; 
их обучают только тем профес
сиям, в которых ощущается наи
больший недостаток на заводе. 
Это естественно. Но если студен
ты играют существенную роль в 
выполнении производственных за
дании завода, что тоже важно, то 
это не значит, что должны ущем
ляться интересы института, ибо 
фактически студенты не получа
ют определенного комплекса зна
ний и навыков по своей профес
сии.

Ректор Горного института им.
мыми качествами для работы в Плеханова член обкома профсоюза

тов. Келль рассказал о резервах,

В своем докладе тов. Манчин
ский рассказал о воспитании сту
дентов через общественно полез
ный труд, об их участии в строи-

не менее важный опыт, приобре- тельных и сельскохозяйственных

промышленности. Лучшие из них 
выдвинуты на должности началь
ников цехов и отделов, главных 
инженеров и директоров пред
приятий, начальников отраслевых 
и функциональных управлений 
Совнархоза. Но в ЛПИ не всегда 
учитывают, что ленинградская 
промышленность имеет определен
ную специфику. Она во все боль
шей мере становится опытным 
производством и по праву сохра
няет роль одной из крупнейших

чтобы доходить до каждого сту- тенный студентами при общении работах, остановился на выступ- технических лабораторий страны. 
—  — ”  —  их с рабочими и служащими за- лениях лекторской группы, под- Качественно выполнять работы по

водов. Специальные кафедры, ор- робно говорил о культурно-массо- с о̂рке и наладке новых маш ,
дента, преподаватели часто> ори
ентируются на группу в целом.

Большое воспитательное значе
ние в формировании коммунисти
ческого сознания у студентов име
ет чтение лекций ведущими про
фессорами нашего института. Про
верка, однако, показала, что про
фессора перегружены научной ра
ботой и руководством аспирантов, 
поэтому студентам читают лекции 
не более двух-четырех часов в 
неделю. Этот вопрос уже подни
мался на одном из партийных со
браний института. Однако суще
ственных изменений пока не про
изошло.

Докладчик советует использо-

ганизующие практику на заводах, 
мало интересуются тем, какое 
участие принимал студент в рабо
те заводских бригад коммунисти
ческого труда, как организовано 
это движение, каков его произ
водственный и морально-полити
ческий эффект. Бывают случаи, 
когда к руководству летней про
изводственной практикой привле
каются преподаватели не той спе
циальности, по которой осущест
вляется практика на заводе.

Коллектив института при ши
роком участии профсоюзной об
щественности проделал большую

вать опыт МВТУ имени Н. Э. Бау- работу по перестройке всей учеб- 
мана, где ректорат, по предложе- ной и научной работы. Разработан 
нию общественности установил новый учебный план, предусмат-
ооязательныи минимум лекцион
ной работы для профессоров. Это 
повысило уровень подготовки спе
циалистов и способствовало уста
новлению более тесного контакта 
преподавателей со студентами.

Движение за коммунистиче
ский труд охватило людей, рабо
тающих во всех сферах матери
ального производства в нашей 
стране. Внедряется оно и ,в выс
шие учебные заведения. Однако в 
нашем институте, говорит тов. 
Манчинский, пока активно участ-

ривающии сокращение нагрузки 
студентов, произведено укрупне
ние специальностей. На базе ка
федр и проблемных лабораторий 
созданы научно-исследователь
ские институты. Все эти важные 
мероприятия позволят повысить 
уровень учебной, научной и вос
питательной работы среди студен
тов. Предложения института одоб
рены коллегией Министерства 
высшего и среднего специального 
образования.

Докладчик подчеркнул, что ус-

вых и спортивных мероприятиях.
Рассказывая о работе в студен

ческих общежитиях, он подчерк
нул, что, несмотря на некоторые 
успехи, работа профкома в них 
является не всегда удовлетвори
тельной. Недавно бюро Городского 
комитета партии обсуждало этот 
вопрос и признало воспитатель
ную работу в наших общежитиях 
недостаточной. В целях устране
ния отмеченных в решении бюро 
горкома недостатков профком раз
работал и принял на своем засе
дании конкретный план меро
приятий по их устранению. В  нем 
предусмотрено улучшение рабо
ты студенческих советов, красных 
уголков, спортивной и культурно- 
массовой работы.

Заканчивая свой доклад, тов. 
Манчинский подчеркнул, что по
становка на пленуме Областного 
комитета вопроса о воспитатель
ной работе среди студентов явля
ется весьма своевременной и при
несет большую пользу как наше
му институту, так и другим выс
шим учебным заведениям. От име
ни общественных организаций он 
заверил участников пленума, что 
коллектив института выполнит 
стоящие перед ним задачи и при-

станков и приборов могут только 
специалисты, окончившие вузы и 
техникумы. Перед Ленсовнархозом 
стоит задача постепенно заменить 
практиков дипломированными ин
женерами и техниками.

Но инженеры, окончившие По
литехнический институт, нередко 
заявляют, что они могут работать 
только конструкторами и в луч
шем случае технологами в отде
лах. В институте много таких 
специальностей. —  сказал Ни
кандров, —  которые без ущерба 
для их профиля могут смело гото
вить инженеров для производства, 
особенно на механико-машино- 
строительном факультете.

Выступивший проректор Техно
логического института целлюлоз
но-бумажной промышленности 
тов. Григорьев обратил внимание 
участников пленума на то, что в 
учебно-воспитательной работе в 
коллективе института недооцени
вается фактор равномерного и 
ритмичного выполнения учебных 
заданий на протяжении всего се
местра.

—  На энергомаше, —  заявил 
тов. Григорьев, —  наш обследо
ватель столкнулся с фактом, ког
да на лекции по профилирующей

которые имеются в Политехниче
ском институте и могут быть пу
щены в действие.

—  В институте очень сильный 
преподавательский состав, —  ска
зал он, —  качество лекций с тех
нической стороны очень высокое. 
Но у студентов имеется большая 
перегрузка, бывают «окна». И —  
мелкий, досадный факт —  многие 
студенты на лекции приходят в 
пальто. А ведь воспитательная 
работа у преподавателя должна 
быть неотъемлемой частью его 
деятельности.

Институт мало уделяет внима
ния студентам —  заочникам и 
вечерникам.

Председатель профкома Педа
гогического института имени Гер
цена тов. Стелмашук, член об
кома профсоюза, рассказал о ра
боте клуба. Он сделал справедли
вый упрек комсомольской и проф
союзной организациям в том, что 
они не сосредоточили еще вне- 
учебную работу в клубе.

—  Часто можно видеть,— ска
зал он,— что клуб проводит меро
приятия сам по себе, профсоюзная 
организация —  сама по себе, ко
митет комсомола и факультетские 
бюро ВЛКСМ —  сами по себе. Нет 
единого центра, который держал 
бы всю культмассовую работу в 
своих руках.

Профком и клуб института не 
ищут новых форм воспитательной 
работы. Достаточно сказать, что в 
клубе института, претендующем 
на право называться Дворцом 
культуры, нет отраслевых клубов, 
которые выявляли бы интересы 
студентов, воспитывали бы у них 
любовь к будущей профессии, 
подготавливали бы уже сейчас к 
работе на производстве. В  обще
житиях института есть хорошие 

(Окончание на 3-й стр.)
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(Окончание)

красные уголки, но они недоста
точно используются для дискус
сий, для диспутов. Совершенно не 
проводятся читательские конфе
ренции, беседы за круглым сто
лом.

Тов. Иванов, инженер НИИ Фи
зического института Университета 
имени Жданова, сказал:

—  Надо много работать, чтобы 
развить V студентов наше, совре-

мости обобщения, к осмыслению 
того места, которое занимает его 
маленькая работа в науке, в об
ласти техники, где он будет про
двигаться. Он сможет решить то
гда, как она связана с общими 
проблемами современной науки, с 
общими проблемами современной 
техники. Такой метод обучения 
нужно закрепить организационно, 
и далее тов. Смирнов объяснил, 
почему были у нас укрупнены 
специальности и созданы НИИ.

важнейшей задачей коллективов 
и профсоюзных организаций всех 
вузов. Темпы, качество, направле
ние технического прогресса в на
шей стране, уровень работы про
мышленности, сельского хозяйст
ва, сферы управления и культу
ры определяют кадры, а их в пер
вую очередь определяют люди с 
высшим образованием, выпускни
ки вузов. Таким образом, работа 
вузов прямо, непосредственно от
ражается на темпах строительства

Внимательно слушали участники семинара лекцию о международном положении, прочитан
ную членом парткома Л. О. Бродским.

менное, социалистическое мышле
ние, чтобы они не делали из каж
дого отрицательного факта непра
вильных выводов. Один из самых 
главных моментов в воспитатель
ной работе —  это воспитание у 
студентов любви к своей профес
сии, к своей работе. Насторажи
вает тот факт, что многие сту
денты на поставленный нами во
прос: «Как они участвуют в ра
боте кафедры?» —  ответили: «А 
там нам не платят».

Заведующая кафедрой Педаго
гического института имени Герце
на тов. Качкина отметила, что 
существенным недостатком в ра
боте профкома является то, что 
много принималось решений, а 
выполнения их профком не доби
вался. Это особенно видно, на
пример, в вопросе о платной вах
те, о которой разговор идет боль
ше двух лет.

—  Ни в одном плане работы 
профкома не предусматривался 
отчет преподавателя какой-либо 
кафедры, представителя факуль
тета по воспитательной работе, 
отчеты культоргов, —  продолжа
ла она. —  Часто решения и раз
бор дела проходят в отсутствие 
студентов. Так было, когда обсуж
дался, например, план воспита
тельной работы, ставился вопрос 
о лагере в Закарпатье, слушался 
вопрос о красных уголках в об
щежитии.

Ректор института член-коррес- 
пондент АН СССР профессор тов. 
Смирнов в своем выступлении 
коснулся двух аспектов воспита
ния студентов: сообщения им не
обходимых технических знаний и 
воспитания в духе морального ко
декса строителя коммунизма.

Говоря о первом аспекте, он 
• сослался на бурный рост научных 
и технических знаний, усвоение 
которых затрудняется с каждым 
годом не только их огромным 
объемом, но все новой и новой 
серией открытий.

Образование поэтому надо 
строить так, чтобы учить студен
та от частного к общему. Это до
стигается при тех обстоятельст
вах, когда студент имеет макси
мальную возможность самостоя
тельно работать в лабораториях в 
области науки под руководством 
квалифицированного преподавате
ля. Решал частную задачу в ла
боратории, он придет к необходи

—  Путь воспитания студентов 
под пристальным наблюдением 
квалифицированного педагога- 
ученого при одновременной широ
те образования, —  сказал он, —  
тот единственный путь, который 
дает нам возможность справиться 
с гигантскими задачами, которые 
стоят перед современностью, за
ранее учить технике будущего. 
Я  думаю, что в процессе такой 
работы можно по-настоящему ре
шить задачу воспитания челове
ка будущего.

Далее он связал вопрос воспи
тания с методикой преподавания 
и подверг критике молодых пре
подавателей, которые не имеют 
нужного такта по отношению к 
студентам во время экзамена или 
в процессе педагогической рабо
ты.

—  Этика преподавания, мето
дика преподавания, вопрос пове
дения самого преподавателя чрез
вычайно важны, — сказал рек
тор.

Отвечая одному из ораторов, 
тов. Смирнов заметил:

—  Имейте вы сколько угодно 
планов, проверяйте эти планы 
хоть каждый день —  все равно 
не улучшите по-настоящему де
ло, если не будет организовано 
одно —  личные, очень прочные 
контакты между преподавателями 
и студентами.

Мы, конечно, обращаем внима
ние на то, сколько бесед прошло, 
в какой последовательности про
шли, сколько собраний прошло, 
вечеров и т. д. Но это наша мас
совая работа, она не может под
менять работу с кадрами, с каж
дым отдельным студентом.

Эта мысль прозвучала у  ректо
ра и в конце выступления, когда 
он объяснял причины аморальных 
поступков.

—  Я  думаю, что индивидуаль
ное воздействие на студентов —  
это_ основа успеха. Если в бли
жайшее время эту задачу мы по- 
настоящему не решим, то можем 
иметь более крупные неприятно
сти.

—  Воспитание студенчества в 
духе коммунистической идейности 
и коммунистической морали, —  
начал свое выступление тов. 
Кузьмин, председатель промыш
ленного обкома профсоюза работ
ников высшего и среднего специ
ального образования, —  является

коммунизма. Несмотря на крупные 
успехи,— продолжал оратор, —  в' 
подготовке кадров высшей квали
фикации имеются большие недо
статки. Поэтому обком решил вы
нести этот вопрос на обсуждение 
пленума на примере Политехниче
ского института.

—  Каждый студент в вузе дол
жен готовить себя к тому, чтобы 
стать организатором и воспитате
лем рабочего коллектива, тем бо
лее, что многим придется сразу 
же стать во главе коллективов, 
борющихся за коммунистическое 
отношение к труду. Ведь теперь 
на предприятиях Ленсовнархоза 
каждый второй рабочий —  уча
стник движения за коммунисти
ческий труд.

Тов. Кузьмин называл ряд фа
милий выпускников нашего ин
ститута, которые не оправдали 
высокого звания инженера —  
воспитателя рабочего коллектива, 
ибо недостойно вели себя на пред
приятиях, совершали аморальные 
поступки.

—  Это говорит о тех просче
тах в воспитании студентов, —  
сделал обобщение тов. Кузьмин,— 
которые имеются еще в инсти
туте. Нужно твердо помнить, что 
на студенческой скамье оконча
тельно формируются мировоззре
ние, характер, жизненные идеа
лы людей.

В порядке подготовки к пле
нуму мы провели анкету в двух 
хороших группах четвертого и 
пятого курсов института, в кото
рых много активистов, членов 
комсомольских бюро. Оказалось, 
что за время обучения в инсти
туте все они ничего не узнали о 
движении за коммунистический 
труд на предприятиях, а двое из 
них считают, что это движение, 
как они пишут, «уже перешло в 
чистую формальность». Это сви
детельствует о глубоких идейных 
недочетах в организации практи
ки, во всей системе учебно-воспи
тательной работы.

В ответах на анкету 50 про
центов опрошенных на вопрос: 
«Какова ваша цель в жизни?»—  
ответили, что цель их жизни в 
том, чтобы как можно больше 
приносить пользы людям, влиться 
в общий поток строителей комму
низма, жить для общества. Это 
хорошо. Десять процентов опро

шенных ответили, что цель их 
жизни —  быть хорошими спе
циалистами и хорошими мужьями 
или женами, а тридцать процен
тов умолчало, ничего не написав 
о цели своей жизни или указав, 
что цели у них нет...

Все это говорит о том, что 
учебно-воспитательная работа в 
институте страдает отсутствием 
ясной цели, конкретности, един
ства всех звеньев воспитательно
го процесса. В погоне за массо
востью воздействия исчезает из 
поля зрения коллектива конкрет
ный студент с его интересами, 
личными целями, запросами и 
нуждами, а это ведет к браку и 
ЧП.

В институте никто серьезно не 
изучает запросы, интересы, пред
ложения студентов. Коренная за
дача состоит в том, чтобы вос
питать каждого студента, дойти 
до сознания каждого, исключить 
возможности брака в подготовке 
специалистов высшей квалифика
ции. Поэтому так необходимо 
создать систему воспитательной 
работы в вузе, обеспечить един
ство организации, планирования 
и целей всех участников процес
са воспитания.

—  Обсуждение этого вопроса 
на нашем пленуме, —  закончил 
свое выступление тов. Кузь
мин, —  показывает, что работ
ники вуза понимают эту необхо
димость, ясно представляют себе 
основные, решающие звенья этой 
системы, улучшение работы ко
торых позволит добиться постав
ленных целей.

На пленуме было принято по
становление. В нем гово
рится, что за время после

исторических решений XX II съез
да партии, июньского Пленума 
ЦК КПСС и X III съезда профсою
зов СССР об улучшении идейного 
воспитания, качества подготовки 
молодых специалистов, профком 
и ректорат Политехнического ин
ститута стали больше внимания 
уделять вопросам обучения и 
коммунистического воспитания 
студентов.

Вместе с тем пленум обкома 
профсоюза отметил, что в рабо
те коллектива института по вос
питанию студентов в духе • ком
мунистической идейности и ком
мунистической морали имеют ме
сто серьезные недостатки.

Профком и ректорат института 
все еще мало уделяют внимания 
учебному процессу как важней
шему средству коммунистическо
го воспитания студентов. Опыт 
лучших преподавателей по воспи
танию через учебный процесс не 
обобщается и не делается достоя
нием всех преподавателей инсти
тута.

Пленум потребовал повысить 
воспитательное значение произ
водственной практики студентов, 
усилить воспитательную работу 
в студенческих группах, больше 
внимания уделять культурно-мас
совой работе.

Пленум выразил твердую уве
ренность в том, что профком, рек
торат и весь коллектив института 
под руководством партийной ор
ганизации обеспечат безусловное 
выполнение стоящих перед ин
ститутом задач по воспитанию- 
студенческой молодежи в духе 
коммунистической идейности и 
коммунистической морали.

В. П, Г У Р Ь Е В
0  АПРЕЛЯ 1964 года после 

тяжелой болезни скончался 
член КПСС, декан энергомашино- 
строителыюго Факультета, заведу
ющий кафедрой гидравлических 
машин нашего института, профес
сор Виктор Павлович Гурьев.

Семнадцатилетним юношей, в 
1918 году. Виктор Павлович 
вступает добровольцем в Красную 
Армию, и с этого времени начи
нается его самостоятельная жизнь, 
направленная до конца его дней 
на 'активное 'служение 'советскому 
народу.

После Красной Армии —  рабо
та в 'советских организациях, за
тем. рабфак и вуз, давший выс
шее техническое образование. По
сле этого многолетняя инженер
ная и научная деятельность, пре
рвавшаяся только во время Вели
кой Отечественной войны, когда 
Виктор Павлович некоторое вре
мя командовал ротой истреби
тельного батальона. В тяже

лые годы войны Виктор 
Павлович исполнял обязанности 
заместителя директора института 
в блокадном Ленинграде.

На всех этапах своей деятель
ности Виктор Павлович отличался 
огромной энергией и целеустрем
ленностью. Большое количество 
научных работ, включающих в 
себя и ряд монографий, последняя 
из которых вьгшла незадолго до 
его смерти, отражают его плодо
творную работу в области гидро
машиностроения.

Особенное значение имеет мно
голетняя организаторская дея
тельность Виктора Павловича по 
обеспечению выпуска квалифи
цированных 'инженеров-энергома- 
шиностроителей. Большой отряд 
советских инженеров-энергети- 
ков. получивших образование на 
энергомашиностроительном фа
культете, не забудет требователь
ного. но заботливого декана 'Вик
тора Павловича Гурьева, который 
с 1932 года и до конца своей 
жизни работал в нашем институ
те. Руководя большим коллекти
вом, Виктор Павлович проявлял 
иск лючит е л ьн у ю до б ро желате л ь - 
ность к людям.

Большая и плодотворная дея
тельность профессора В. П. Гурь
ева отмечена рядом правительст
венных наград, среди которых два 
ордена Трудового Красного Зна
мени.

Всем работавшим много лет вме
сте с Виктором Павловичем Гурь
евым трудно примириться с 
мыслью, что среди нас нет этого 
обаятельного человека с ободря
ющей улыбкой, с его энергией. 
Память о нем навсегда сохранится 
в наших сердцах.

Ректорат, партком, профком,
коллектив энергомашинострои
тельного факультета, товарищи
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укреплять  Н О В О Е  НА Ф А К У Л Ь Т Е Т Е
ДИСЦИПЛИНУ

Г  Ю РО  комсомола Ф М Ф  счи- 
тает организационный во

прос одним из главных в настоя
щее время. Комитет В Л К С М  ин
ститута нацелил факультетские 
организации на резкую активиза
цию комсомольской работы, од
нако сначала нужно устранить в 
организационных вопросах серь
езные недостатки. Перед комсо
мольцами физмеха сейчас стоит 
задача активизировать свою дея
тельность и усилить контроль за 
всей студенческой жизнью на 
факультете.

Выполняя эту задачу, члены 
бюро обнаружили случаи недо
бросовестного и безответствен
ного отношения комсомольцев и 
их руководителей к вопросам 
комсомольской дисциплины. На
пример, группа 352 (комсорг 
Ф. Гаитов) имела задолжен
ность по взносам за семь меся
цев. Причина одна: халатное 
отношение комсорга группы к 
своим обязанностям. В пассив
ности и невнимании к этому на
рушению Устава виноваты и ком
сомольцы группы.

Член бюро кафедры физики 
изотопов Н. Дымников (гр. 252) 
не̂  является на заседание бюро 
кафедры. Из-за неявки членов 
срываются заседания бюро на 
кафедре ядерной физики (секре
тарь В. Белов, группа 351). Не 
являются без уважительных при
чин по вызову в бюро В Л К С М  
кафедр и факультета студенты 
С. Жижин (гр. 456, его вызыва
ли 4 раза и все 4 раза он не 
являлся!), Ю. Носов (гр. 354, 
явился лишь на третий вызов) и 
другие.

В упорядочении оргработы на 
факультете имеются определен
ные сдвиги. План работы бюро 
В Л К С М  факультета имеется те
перь в соответствующих кафед
ральных бюро, а планы работ 
бюро кафедр — у комсоргов 
групп. Каждый комсорг группы 
имеет дневник, памятку комсор
гу и новое положение о порядке 
и сроках сдачи комсомольских 
взносов. Определены обязанности 
каждого сектора бюро кафедры. 
В общежитии сделан стенд 
«Комсомольская жизнь», где ос
вещаются планы работ, решения 
бюро ВЛ КС М  факультета, ка
федр и т. д.

27 марта состоялось комсо
мольское собрание факультета с 
повесткой дня: «Задачи комсо
мольской организации ФМ Ф». На 
собрании было принято решение: 
«Считать организационную рабо
ту на данном этапе важней
шим делом комсомольской ор
ганизации факультета». Многие 
комсомольцы, такие, как Ф. По
тапенко (гр. 355-а), Л. Его
рова (гр. 453), В. Валентейчик 
(гр. 255) и другие правильно 
поняли задачу, всерьез взялись 
за дело.

Е. Ф И Л И М О Н О В,
секретарь бюро В Л К С М  Ф М Ф

ф  И ЗИ КО -М ЕХ А Н И Ч ЕС КО М У
^  факультету сорок шесть лет. 

Только 46. Он молод, полон 
энергии, весь устремлен в буду
щее и верен традициям, заложен
ным его организатором академи
ком А. Ф. Иоффе. Многие уче
ные —  физики, являющиеся чле
нами физического отделения АН  
СССР, —  лауреат Нобелевской 
премии Н. Н. Семенов, академи
ки Ю. Б. Харитон, П. Л. Капи
ца,, Я. Б. Зельдович и другие — 
окончили наш факультет. Сейчас 
факультет возглавляет академик 
Б. П. Константинов; главой од
ного из ведущих направлений в 
механике является член-коррес
пондент АН  С ССР А. И. Лурье. 
На факультете работают такие 
видные ученые, как действитель
ный член АН  УС С Р А. П. К о 
мар, заслуженый деятель наук 
Р С Ф С Р  профессор Д. Н. Насле- 
дов, профессора Л. Г. Лойцян- 
ский и И. И. Палеев.

Одной из интереснейших от
раслей наукн является возник
шая на стыке ядерной физики и 
биологии молекулярная биоло
гия. Она основывается на изу
чении физико-химических основ 
живого на молекулярном уровне 
с использованием методов ядер
ной и изотопной физики. Фанта
стические перспективы открыва-

--------------------

Наши лекторы
1-1А ЧА Л О С Ь все с того, что 

пришел к нам в группу ны
нешний секретарь бюро В Л К С М  
Ж еня Филимонов и предложил 
вступить в лекторскую группу ин
ститута. К  предложению мы от
неслись с «известной осторожно
стью», но после разговора с ор
ганизатором лекторской работы 
в Л П И  Г. А .Мельниковой все— 
а нас тогда, желающих, было 
пять человек — охотно согласи
лись.

Каждый взял интересовавшую 
его тему и стал готовить лек
цию. Опытные преподаватели 
лекторы А. И. Сибирев, В. А. До
рин и др. прослушали наши до
клады, дали свои советы, а затем 
стали нам предоставлять ауди
торию. Так родилась лекторская 
группа на физмехе, насчитываю
щая в настоящее время 12 чело
век.

Студенты-политехники — всег
да желанные гости у рабочих, 
служащих, школьников. За по
следние месяцы количество зая
вок на лекции возросло, а извест
ность лекторов Л П И  перешагну
ла далеко за пределы Ленинград
ской области.

Недавно поступило приглаше
ние нам из общества «Знание» 
Карельской АССР. Общество про
сит прислать лекторов-политех- 
ников для чтения лекций во вре
мя летних каникул в городах ре
спублики. Наши товарищи явля
ются частыми гостями различных 
воинских подразделений.

Г. Т О КА РЕВ , 
студент

ются перед этой наукой. На фа
культете создана биофизическая 
специализация, появилось новое 
направление —  молекулярно
биологическое. Первое обобщение 
идей и методов этой области на
уки сделано профессором С. Е. 
Бреслером, написавшим на ос
нове лекций, читаемых в ЛП И , 
книгу «Введение в молекуляр
ную биологию».

Методы, плодотворно приме
нявшиеся в  традиционной физике 
металлов, будут использоваться 
для изучения новых материалов, 
нужных и новой технике, и ядер
ной энергетике. В  этом интерес
нейшем направлении делаются 
первые шаги.

Бурно развивается деятель
ность кафедры «Динамика и 
прочность машин», которая не 
укладывается уже в рамки ста
рого названия. Многочисленные 
вопросы современной механики, 
управления процессами находят

отражение в работах, успешно 
ведущихся коллективом этой ка
федры. Устремлены в будущее и 
научные направления, возникаю
щие на стыке аэродинамики и 
теплофизики.

Выступая на заседании совета и 
факультета после избрания его 
на должность декана, Борис Пав
лович Константинов сказал:

—  Факультет должен смело 
идти по пути дальнейшего роста 
и развития, сохраняя и умножая 
свои славные традиции. Перед 
нами стоят серьезные проблемы 
пересмотра программ обучения, 
профиля специальностей, пере
оборудования лабораторий фа
культета, чтобы привести их в 
соответствие с требованиями со
временной науки.

В. КО Л  И КО В, доцент, ре
дактор стенной газеты 
«Физик», ю. СИ Н О ЧКИ Н , 
заместитель декана Ф М Ф

Альпинистскими
т р о п а м и

Д Л Ь П И Н И З М  —  один из лю- 
•гл  бимых физиками видов 
спорта. В  течение многих лет они 
составляют значительную часть 
альпинистской и горнолыжной 
секций института. Среди ее осно
вателей также много физиков: 
заслуженный мастер спорта Б. П. 
Сосоров, мастер спорта В. В. Ба- 
кешин, профессор Л. А. Сена, 
много лет работавший в ЛПИ .

Только за последние четыре 
года пять выпускников физмеха 
стали мастерами спорта по аль
пинизму. Среди них заместитель 
декана Ф М Ф  мастер спорта аль
пинист Д. П. Иванов. Несколько 
дней назад он вернулся из от
пуска, который, как всегда, про
вел в горах. Его фотографию 
«Зима в Домбайской поляне» вы 
видите вверху.

Охотник бравый
ружье прицелил, 
прищурил бровь — 

Раздался выстрел, 
взлетели перья,

плеснула кровь 
И заалела на жарком солнце 

в густой листве.
И птичка-прелесть 

комочком серым
легла в траве.

Моя бы воля
иль просто право

случись мое, — 
Конечно б, тоже 

не промахнулось 
мое ружье:

Я б негодяя горячей пулей 
к сосне пришил,

Чтоб птицы пели,
чтоб каждый птенчик 
людей любил.

В. П РИ Х О Д ЬКО , 
студент группы 552

^  М А РТА  с. г. в помещении 
^  фабрики-кухни проходил то
варищеокий суд над студентом 
группы 252-6 И. Михайловым. 
Председатель товарищеского су
да доцент кафедры математики 
И. С. Соболев раскрыл перед со
бравшимися его вину: «Михайлов 
на протяжении нескольких меся-

В выпуске страницы 
принимали участие препо
даватели В. М. Коликов, 
Ю. Д. Синочкин, студенты 

| Е. Филимонов, Л. Але- 
| ксандров, Г. Токарев,
| В. Приходько, Ю. Воло- 
15 дин, А. Каменецкий.

О программах 
и учебных планах

АК ИЗВЕСТНО, студенты на
шего 'Факультета чрезвычай

но перегружены. Чтобы создать 
нормальные условия для учебы, 
нужно некоторые предметы либо 
сократить раза в три, либо вовсе 
изъять ад учебных планов. Явно 
велик объем графики, а графиче
ски иллюстрировать отчет об экс
перименте мы не умеем. Нам чи
тается сопромат, но не тот, кото
рый нужен. Дисциплины по мате
матике читают в большом объеме, 
но тензорное и матричное исчис
ление, без которого на старших 
курсах (никак нельзя обойтись, в 
программе обязательного обучения 
отсутствует.

Раньше ссылались на приказы 
министерства, на указания свер
ху. Как известно, сейчас пере
сматриваются учебные планы и 
программы. Значит, все зависит 
от нас самих. Было бы правильно, 
на наш взгляд, если 'бы кафедры 
при пересмотре нагрузки и со
ставлении новых учебных планов 
не обошли и студентов: многое 
они могут пожелать и посовето
вать. потому что преподаватель 
учит своему предмету, а студент 
учит все.

Сейчас имеется парадоксальная 
ситуация: если серьезно занимать
ся научной тзаботой. —  не спра
вишься с перегруженной учебной 
программой и можешь расстаться 
с институтом, если бросишь все 
силы на сдачу зачетов и экзаме
нов —  а их набирается до 10 
теоретических курсов в семестр,—  
некогда думать о научной работе, 
т. е. о глубоком подходе к  усвое
нию предметов.

Надо судить об уровне подго
товки не по количеству прочитан
ных предметов и часам, а по то
му. как их усвоили студенты. 
Лучше меньше, да лучше. Совер
шенно необходимо дать студенту 
больше времени для специальных, 
профилирующих предметов.

При правильной организации 
обучения творческая активность 
студента будет расти от курса к 
курсу.

А. КАМЕНЕЦКИЙ, 
студент V курса (отличник 
учебы)
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П О Х И Т И Т Е Л Ь  К Н И Г
цев регулярно выносил из чи
тального зала Фундаментальной 
библиотеки книги. В общей слож
ности он похитил 33 экземпля
ра».

В  ходе суда перед собравши
мися раскрылся моральный облик 
этого подленького человека. Под 
внешней вежливостью и скромно
стью скрывалась ничтожная, ме
ленькая душонка. Михайлову 
темными путями удалось полу
чить два аттестата зрелости и 
поступить сразу в два вуза: в. 
наш, на физико:механический фа
культет, и в Л Г П И  имени А. И. 
Герцена, на биолого-почвенный.

Может быть, у Михайлова дей
ствительно выдающиеся способ
ности? Ничего подобного, даже 
наоборот. Слушая выступление 
на суде, все удивлялись его ко
рявой и бессвязной речи.

Михайлов .—  просто карьерист 
и мошенник, стремящийся любы

ми путями занять в жизни теп
ленькое место. Представ перед 
судом товарищей, он не нашел в 
себе мужества открыто признать 
свою вину, юлил.

—  Я  страшно люблю книги, у 
меня к ним патологическая лю
бовь. Она и толкнула меня на 
преступление, —  говорил он.

Но один незначительный факт 
из его жизни опровергает все вы
мышленные оправдания. В  отде
ле абонемента он за весь семестр 
не взял ии одной книги.

Лишь благодаря гуманности 
советских законов Михайлов из
бежал уголовной ответственно
сти. Решение товарищеского суда 
было принято единогласно: «Ми
хайлову не место ни в нашем ин
ституте, ни в Педагогическом 
имени Герцена».

Ю. ВО ЛО Д И Н 
На снимке: товарищеский суд 

над студентом Михайловым.
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